



SAINTEP'SAISONS

Bulletin trimestriel N°87 - Juin 2023

Salon du livre et du Patrimoine

Consultez tous
les numéros
précédents sur
www.saint-epain.fr

Sommaire

A la Une

- Salon du livre et du patrimoine

Hommage

- Décès Eric BARON

Vie Communale

- Retour sur le carnaval
- Smictom
- Bonne retraite Brigitte
- Réunion avec la gendarmerie
- Bien vivre ensemble
- L'école à la maison du souvenir
- Cérémonie du 8 mai
- Face à la sécheresse

Vie Locale

- Un nouvel ébéniste
- Les desserts de Julie

En bref

- Le commice agricole
- Réunions de quartier
- Fête des mères et des nouveaux habitants
- Calendrier



SaintEp'Saisons

Directrice de la publication :
Florence BOULLIER

Comité de rédaction :
François LIARD, Jessy
GONET, Marie-Pierre
BOUGREAU, Janine
PERROT, Karine LATOUCHE,
Fabienne BAUDON, Monique
MARCHE, Anne MOLVEAU.



ENTRÉE GRATUITE

En lien avec les Journées Nationales du Patrimoine, notre village accueillera le 16 septembre la seconde édition du Salon du Livre et du Patrimoine.

Une cinquantaine d'écrivains de tous horizons, des artistes, des conférenciers et de nombreux artisans d'art présenteront leur travail et leurs œuvres, de la porte de la Prévôté aux jardins du Musée du Presbytère.

Tout au long de la journée, vous flânerez de stand en stand, et découvrirez des ouvrages de tous genres, et pourrez discuter librement avec les auteurs. Venez également admirer le travail d'un verrier, d'un menuisier, d'une brodeuse, d'un maquettiste, d'un tapissier décorateur, d'un ébéniste, d'un apiculteur, d'un bourrelier et de tant d'autres artisans passionnés.

La troupe de théâtre « les Nouveaux Compagnons de la Prévôté » clamera des lectures poétiques et des petites saynètes ; deux conférenciers interviendront aussi dans la charmante salle de théâtre Jeanne d'Arc.

Venez nombreux et passez toute la journée en notre compagnie. Boissons et restauration seront proposées par nos fidèles bénévoles.

A très bientôt.

Hommage

Trop tôt, trop jeune Eric Baron nous a quitté. Très impliqué dans la commune, il a mis tout au long de sa vie ses qualités d'organisateur au service des sapeurs-pompiers pendant près de 30 ans, encadrant les jeunes puis animant l'amicale. Vice-Président du club de pétanque, musicien dans la fanfare de Saint-Epain, machiniste bricoleur dans la troupe de théâtre, sa bienveillance n'excluait pas la franchise et la rigueur dans toutes ses actions au service de notre communauté. À sa femme, ses enfants, et sa maman, la municipalité de Saint Epain présente toutes ses condoléances.

Vie Communale

Retour sur le carnaval

La météo ayant été clémente avec nous, le carnaval a réuni enfants et adultes pour un après-midi festif. Grâce aux bénévoles qui ont œuvré chaque samedi matin depuis début janvier, le char médiéval a conduit la marche dans les rues de Saint Epain suivi par notre fidèle HBFM. Monsieur Carnaval construit par les enfants de l'école a fini sur le bûcher avant que nous nous retrouvions tous dans la salle des fêtes pour un goûter dansant. Nous vous donnons RDV l'an prochain sur le thème des Jeux Olympiques.



Mairie de Saint-Epain :
02.47.65.80.21
contact@saint-epain.fr
www.saint-epain.fr

SMICTOM

Depuis le 1er janvier 2023, nous avons l'extension des consignes de tri. Tous les emballages doivent donc être triés. Si vous avez des poubelles individuelles, vous devez continuer à les mettre dans les sacs jaunes et les déposer sur votre poubelle. Si vous êtes concernés par des points de regroupement, vous avez dû recevoir un sac cabas qui vous servira à mettre vos emballages en vrac dans les bacs installés à cet effet.



Si vous n'avez pas reçu ce sac, prévenez la mairie, nous transmettrons au SMICTOM, de même si vous constatez que les bacs jaunes sont dorénavant trop petits. Comptant sur vous pour la réduction et le tri des déchets. Toutes les informations sont disponibles www.smictom.com

Bonne retraite Brigitte

Brigitte, je me souviens de cet été 2005 où, avec Philippe Barillet, nous t'avons reçue... A la fin de cet entretien nous étions tous les deux convaincus que tu avais le profil parfait pour le poste. Et durant ces 17 années, tu as su remplir tes fonctions avec professionnalisme, mais surtout avec beaucoup d'affection pour toutes ces têtes blondes que tu as pu côtoyer.



Tu as su leur apporter toute la confiance, l'envie de venir à la cantine ou à la garderie, et ils ont trouvé en toi une confidente quand cela était nécessaire.... Passionnée de chansons, tu aimais chanter avec eux et nous avons pu t'entendre à Noël ou bien au pique-nique de fin d'année. Je crois que ta plus grande frustration était d'avoir trop d'enfants en même temps à la cantine et ne pouvoir partager plus de moments privilégiés avec eux. Mais heureusement il y avait la garderie et il n'était pas rare de te voir jouer avec les derniers pour te rattraper...

Bonne retraite Brigitte.

Vie Communale

Réunion avec la gendarmerie

Le 23 mai la gendarmerie nationale a échangé avec un nombreux public de tous les âges sur la sécurité des biens et des personnes. De nombreux cas ont été discutés, arnaques par internet, cambriolages classiques ou par ruse. Avec beaucoup de pédagogie, les gendarmes ont pu rassurer, conseiller, et rappeler qu'ils demeurent en permanence les garants de la sécurité des citoyens.



Bien vivre ensemble

Quelques rappels :

Les activités bruyantes des particuliers ne peuvent être effectuées à l'extérieur ou à l'intérieur des bâtiments que :

Du lundi au vendredi : de 08h30 à 12h00 et de 14h30 à 19h30

Le samedi : de 09h00 à 12h00 et de 15h00 à 19h00

Les dimanches et jours fériés : de 10h00 à 12h00

Quant aux canons effaroucheurs qui reviennent au printemps, l'arrêté préfectoral (sur saint-epain.fr) précise :

– leur fonctionnement est interdit de 20 heures à 7 heures,
– la fréquence de détonation ne doit pas être supérieure à 5 détonations par heure, une détonation pouvant être constituée de 3 coups simultanés du système d'effarouchement.

Le fauchage des bords de routes doit être raisonné pour protéger la biodiversité. Insectes, oiseaux, reptiles sont des habitants utiles des bords de chemins. Mais notre priorité demeure la sécurité des usagers en accordant biodiversité et visibilité pour les automobilistes, 2 roues et piétons. Ainsi, certaines zones sont fauchées, et pas d'autres. Et nous remercions les riverains et les agriculteurs pour l'entretien qu'ils réalisent devant chez eux ou dans les chemins au bord de leurs champs.

Il est interdit toute l'année de brûler toutes sortes de végétaux. (Arr préfectoral 4 Aout 21)

Merci à tous, pour une cohabitation harmonieuse.

L'école à la maison du souvenir

Le 2 mai les enfants de l'école ont visité la maison du souvenir à Maillé, accompagnés par les enseignants, notre maire, des élus et les représentants de l'Union Nationale de Combattants.

Lieu d'hommage aux victimes du massacre perpétré par les troupes allemandes en 1944, la visite de la Maison du Souvenir à Maillé ne se limite pas à un simple rappel de l'histoire. Des ateliers éducatifs sont proposés aux jeunes générations, afin de leur transmettre le devoir de mémoire et de les sensibiliser aux valeurs d'humanité, de tolérance et de respect, entre émotion et histoire. Les enfants, et les adultes présents ont ainsi pu poser des questions, après le visionnage d'un petit film rapportant les témoignages de survivants, puis participer à des ateliers d'expression et de recherches. Un grand moment pour tous, pour mieux affronter l'avenir en se souvenant du passé.

Cérémonie du 8 mai

La commémoration de la victoire des alliés sur l'Allemagne nazie s'inscrit encore cette année sur un fond de guerre en Europe, qui n'est pas sans rappeler les périodes terribles qui ont affecté notre sol. A l'occasion de cette cérémonie, les enfants de l'école de Saint-Epain encadrés par son directeur, ont cité tous les morts pour la patrie de notre commune. L'émotion et la reconnaissance pour ceux qui ont versé leur sang pour notre liberté étaient palpables.



Face à la sécheresse

Les mesures face à la sécheresse

Pour faire face à la sécheresse la préfecture a émis un arrêté cadre (disponible en mairie et sur le site saint-epain.fr). En cas de baisse des débits des cours d'eau la préfecture émet un arrêté. Quatre niveaux de gravité sont prédéterminés : vigilance-alerte-alerte renforcée-crise. Pour chaque situation, un tableau indique ce que doivent respecter tous les citoyens, les collectivités, les entreprises industrielles et agricoles.

Saint Epain est en alerte renforcée. L'arrêté préfectoral du 09 juin 2023 (disponible en mairie et sur saint-epain.fr) précise quelques interdits concernant les particuliers. On ne peut pas :

- Arroser de 10H à 18H.
- Remplir des piscines de plus de 1 M3 sauf remise à niveau.
- Laver véhicules hors stations équipés d'un recyclage
- Nettoyer des surfaces imperméabilisées (façades, toitures, terrasses...)
- Alimenter des fontaines, bassins d'ornement jeux d'eau en circuit ouvert

Vie Locale

IKD BOIS

Saint Epinois depuis 10 ans Antoine DEGONNE 35 ans a travaillé auparavant en agencement de magasin pendant plusieurs années. Il nous vient de St-avertin. Papa de deux enfants scolarisés dans notre commune, il est installé comme ébéniste depuis 2021 à La Bourdonnière. Il travaille à la demande et fait toutes créations sur mesure (cuisine; bibliothèque, et en restauration de mobilier ancien intérieur et extérieur etc.....), avec du bois principalement sélectionné dans les forêts alentours

Contact : 07 87 58 32 55

contact@ikd-bois.fr

et sur facebook



Les desserts de Julie

Pour le plaisir des yeux et des papilles, Julie (maman de six enfants dont la dernière est à l'école du village) est installée au lieu dit «les perrières» depuis 2022.

Professeur de français aimant la pâtisserie, elle décide de se reconverter. Elle possède un magnifique laboratoire dédié à son activité avec une large gamme de gâteaux et travaille sur commande uniquement. Les commandes sont prises par téléphone et remises au laboratoire avec possibilité de livraison sur Tours

Contact : 06 64 39 32 21

lesdessertsdejulie@gmail.com

et sur facebook



En bref

Sous le thème de la nouvelle ruralité le comice agricole se tiendra cette année à Sainte Maure le 23 septembre. Pour la préparation et l'animation, nous accueillons toutes les bonnes volontés de la commune... Accueil mairie 02 47 65 80 21 et contact@saint-epain.fr

Avec les beaux jours, les réunions de quartiers reprennent. Le 2 juin les habitants de la guetterie, de la Déturbe et du clos de Bel Air ont pu dialoguer dans une ambiance conviviale avec les élus, sur les travaux passés et les aménagements à venir. D'autres hameaux seront ainsi visités cette année.

Le 3 juin Madame Le Maire et les élus ont accueilli les mamans de l'année et les nouveaux habitants pour une rencontre amicale et conviviale.

Mémoire et Patrimoine exposera une collection sur l'Empereur Napoléon 1er, l'histoire du village en cartes postales ainsi qu'une exposition consacrée aux outils anciens.

Musée de la prévôté et salle Jeanne d'Arc : 10 et 24 juin, 8 et 22 juillet, 12 et 26 août, 16 et 17 septembre.

Calendrier :

Samedi 24 juin : Concours de pétanque USSE

Dimanche 25 juin : Concert de l'HBFM

Samedi 01 juillet : Repas UNC

Dimanche 09 juillet : Cinéma plein air

Vendredi 14 juillet : Festivités du 14 juillet

Samedi 29 juillet : Marché gourmand des Vallées Vertes

Samedi et dimanche 26 et 27 août : Festival Manse

Classic

Vendredi 08 septembre : Concours de Belote du Club

Samedi 16 septembre : Salon du livre



160 ANS DE MUSIQUE A SAINT-EPAIN :
Le dernier « Cahier de Mémoire et Patrimoine »
vient de paraître !

32 pages / 8 € disponible en mairie